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НАС НЕ
В поселке Кольцово по 

ул. Бахчиванджи мы 
строим дом. Монтаж ве
дут две бригады: Н. Мур- 
таксва и Г. Халитова. По
чему две? Руководству 
СУ-27 виднее. Видимо, 
нравится держать в без- 

- дельниках столько людей, 
может быть, кто-то и не 
согласится с такой фор
мулировкой, но напрасно. 
Потому что на объекте 
очень много . неувязок, 
различных строительных 
проблем, которые не ре
шаются в течение продол
жительного времени.

На страницах нашей га
зеты эти проблемы под. 
нимаются очень часто. 
Так, к примеру, было 
опубликовано наше пись
мо к управляющему тре. 
стом «Строймеханизация 
№ 2» т. Самойлову Б. А. 
о плохой работе башен
ных кранов. После этого 
письма положение ни
сколько не улучшилось. 
Правда, пока мы вели 
монтаж семи этажей, все 
было терпимо. И изделия 
с завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола по
ставлялись своевременно. 
И с кранами не было за
бот. Цо, как говорится, 

* рано мы обрадовались.
Из-за простоев башен, 

ных кранов мы потеряли 
семь рабочих дней. Сколь- 

• ко бы мы могли за это 
время сделать! А для че
го, спрашивается, снима
ли людей с монтажа на
шего дома и направляли 
на другие объекты? До 
сих пор непонятно, счи
тается наш дом пусковым 
в этом квартале или нет,
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НУЖНА ХОРОШАЯ ПОДГОТОВКА
Вопрос готовности к 

работе в осенне-зимний 
период является на се
годняшний день одним из 
важных в деятельности 
СУ-29. Ведь от того, как 
мы подготовимся к зиме, 
а точнее, как подготовим 
базу ОГМ и все механиз
мы, зависит успех дела не 
только управления, но и 
комбината в целом.

На еженедельных опе
ративках по четвергам про
веряется подготовка меха
низмов к зиме. Так, за
слушиваются главный ме
ханик управления, меха
ники ло закрепленной 
технике, энергетик, замес
титель начальника управ
ления.

На сегодняшний день 
объем земляных работ 
настолько вырос, что 
имеющейся техники не
достаточно для своевре
менного выполнения пла
на. Нам необходимо еще

ЖДУТ...
а он в графике 3-го квар
тала. От этой неясности 
страдают в конечном ито
ге все. В том числе и 
отделочники. Сегодня уже 
сюда приехали и плотни
ки, и штукатуры СУ-15. 
Мастер Г. И. Кукушкина 
очень недовольна, что 
монтажники все еще на 
объекте. Еще бы ей быть 
довольной. Дом стоит без 
крыши. А ведь на улице 
сентябрь. Причем дожд
ливый. Может промочить 
дом. Тогда все отделоч
ные работы пойдут на. 
смарку.

Да что и говорить, ор
ганизация труда в нашем 
управлений оставляет же
лать лучшего.

Поначалу мы занимаем
ся подготовкой строитель
ной площадки, ставим за. 
боры, потом простаиваем, 
вместо того, чтобы рабо
тать в полную силу. То 
плит П2.10У нет, то при
везли плиты перекрытия, 
которые не нужны сегод
ня совсем.

Понятно, что водители 
работают за тонно-кило
метры, так ведь учитывать 
надо, нужны ли нам эти 
тонны изделий сегодня. 
Мы просим у завода од
но, к примеру, ПМ-21Н, 
а нам везут совершенно 
другое.

А как приходится на
шему мастеру И. И. Ки. 
риллову разговаривать с 
представителями суфод-, 
рядных организаций? Ка
ких только слов он им не 
говорит, как только он 
их не зазывает на объект, 
все без толку. Особенно 
это касается прораба 

хотя бы два боечных экс
каватора и трал для пе
ревозки техники. Если бы 
разрешился вопрос по 
приобретению назван
ной техники, мы могли 
бы облегченно вздохнуть, 
несмотря на приближение 
зимы. А пока живем 
предчувствием, что зима 
спросит строго. Да и есть 
за что спросить.

Из имеющихся пяти 
экскаваторов на сегодняш
ний день пока два пере
оборудованы в боечные. 
Один запланировано пе
реоборудовать до 1 ок
тября. Еще два — самые 
производительные кубо
вые экскаваторы уже 
больше месяца находятся 
в ремонте. Ремонт затя
нулся из-за отсутствия 
запасных частей.

Запасные части—проб
лема сегодняшнего дня 
для службы ОГМ. Где 
мы только их не достаем!

«Уралсантехмон т а ж а» 
А. И. Клягина. А ведь 
масса нерешенных во
просов. Да и .дело стоит. 
Не закончил работу 
«Лифтмонтаж». Нет лиф
тов. Электрики только- 
только появились. Но 
еще к работе не присту
пали.

Дом, что мы смонтиро
вали, — кооперативный. 
А какое у него качество?! 
Нет балконных блоков, 
многие блоки не застек. 
лены. Ручйи прибиты как 
попало. Много санкабин 
не оснащено ваннами.

Честно говоря, мы бы 
отказались от такого 
кооператива. И вина мон
тажников здесь очень 
мала. Мы работаем «с ко
лес». Но добро бы еще 
на колесах было все, что 
нужно.

Почему-то умеют в 
СУ-28 организовать труд 
монтажников. Там и пло
щадка для них готова, и 
с деталями меньше пере
боев. А работаем-то мы в 
одном комбинате.

А в СУ-15 и автобус 
есть, который возит отде
лочников на обед. Мы же 
сухип^ пайком питаемся. 
Это не дело. Обед должен 
быть сытным и вкусным, 
тогда и работа будет идти 
веселее.

Невеселые думы сейчас 
у бригады Г. Халитова. 
Заканчиваем дом на Бах
чиванджи, а там на Вол
гоградскую. Да не готова 
стройплощадка для нас. 
Не смонтирован кран. Од
ним словом, не ждут нас 
на Волгоградской. А где 
ждут, неизвестно.

В. СЕМИШЕВ, 
и. о. бригадира 

монтажников СУ-27.

На что мы только их не 
меняем! Зачастую прихо
дится объезжать по де
сятку организаций, пока 
найдешь нужную зап
часть. На эти поиски у 
главного и линейных ме
хаников уходит 80 про
центов рабочего времени. 
А парк техники СУ-29 не 
так уж и мал. 96 (!) еди
ниц всевозможны: меха
низмов.

Особенно трудное по
ложение е запасными час
тями для экскаваторов, 
автомашин техпомощи. 
Только на двух машинах 
техпомощи мы можем се
годня ездить, хотя у нас 
их восемь количество, 
достаточное для обеспе
чения деятельности служ
бы главного механика.

Отдел главного меха
ника и отдел снабжения 
ДСК должны помочь нам 
и срочно решить вопрос 
обеспечения СУ-29, а
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Бригада штукатуров 
П. Ф. Конева с четвертого 
участка СУ-7, руководит 
которым А, А. Копачев,
специализируется на от
делке объектов соцкульт-.
быта.

штукатурит ателье по ул. 
Московской. В бригаде все 
работают на совесть, с вы
соким качеством. Этому 
способствует многолетний 
опыт штукатуров. Уже 13 
лет трудится в СУ-7 Р. М. 
Галимзянова.

На снимках: ателье по
улице Московской; штука
тур СУ-7 Р. М. Галимзяно
ва за рабо'той.

Фото В. Калимасова.

Сегодня эта. бригада

• ® ®

также и СУ-20 плановым 
фондовым количеством 
запасных частей, необхо
димых для ремонта.

Ни одна бригада «ну
левиков» по своей спе
цифике работ в зимнее 
время не может обходить
ся без компрессора. 
Бригад в управлении 10. 
Компрессоров — 8. Два 
из них мы арендуем у 
треста «Строймеханиза
ция № 2». И работают 
они в СУ-29 периодичес
ки. А этцто недостаточно.

Из шести своих комп
рессоров на сегодняшний 
день в состоянии готов
ности половина. Осталь
ная не готова: нет для 
них двигателей. Компрес
сорам нужна дополнитель
ная оснастка — отбой
ные молотки, пики, шлан
ги. У нас нет ни одного 
запасного отбойного мо
лотка.

Остро стоит вопрос 
обеспечения «нулевых» 

управлений зимним диз
топливом, которого необ
ходимо более 500 тонн.

В этом году, как никог
да, по монтажу фундамен
тов до конца 1984 года 
СУ-29 оказалось в очень 
тяжелом положении: ско
ро перевалит на третий 
месяц, как трест «Строй
механизация № 2» заби
вает сваи на доме 64-по 
ул. Ясной. Не начата за
бивка свай дома 66 по 
ул. Ясной. Не закончено 
отселение жилых домов, 
не решен вопрос демонта
жа многочисленных воз
душных ЛЭП. Еще не 
поздно начать подготовку 
к зиме на объектах I квар
тала 1985 года, но на 
сегодня они еще нам не
известны.

Одним из главных во
просов подготовки произ
водства к зиме является 
также обеспечение тепло
трассами объектов IV 
квартала 1984 года и I 

квартала 1985 года. На 
сегодня для пусковых 
объектов IV квартала теп
лотрассы выполнены на 
домах 63, Ясная, 9 Б, 
17 А, 17 Б, квартал «Ком
сомольский». Наша зада
ча выполнить теплотрас
сы на остальных объек
тах IV квартала: в октяб
ре. Уже сегодня СУ-29 
должно иметь программу 
пусковых объектов I 
квартала 1985 года. Бес
покоит нас и обеспечение 
в этом году нулевиков 
бетоном с противомороз- 
ными добавками. Зимой 
1983-84 годов нулевиков 
часто «обижали» в этом 
вопросе.

Осталось сказать, что 
только напряженным тру
дом в оставшееся время 
можно решить все вопро
сы по подготовке к зиме.

Н. РЫВКИН, 
главный инженер 

СУ-29.
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* Партийная ЖИЗНЬ

УСТАНОВКА НА САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ
Коммунисты комбината 

всегда чутко прислуши
ваются к производственно
му ритму, стараются мо
ментально реагировать на 
все проблемы, сбои в ра
боте стройки. Это еще раз 
убедительно доказало вне
очередное расширенное 
заседание партийного ко
митета комбината с повест
кой: «О невыполнении го
сударственного плана по 
реализации продукции за
водом ЖБИ им. Ленинско
го комсомола за восемь 
месяцев текущего года и 
задачах партийной органи
зации и хозяйственных ру
ководителей комбината по 
выполнению плана третье
го квартала и девяти меся
цев 1984 года».

— За 8 месяцев этого го
да обеспечен рост реали
зации готовой продукции 
заводом к соответствую
щему периоду 1983 года на 
1,1 процента. Вместе с тем 
план восьми месяцев по 
реализации заводом ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
недовыполнен на 50 тысяч 
рублей, или 0,2 процента,— 
сказал, открывая заседание, 
заместитель секретаря 
парткома Н. И. Давыдов.— 
Основная причина недовы
полнения плана реализации 
в том, что на складах гото
вой продукции завода ско
пилось большое количест
во некомплектных сборных 
железобетонных изделий, в 
том числе ненужных ком
бинату в данное время 
фундаментных подушек 
3 тысячи кубометров. Неу
довлетворительно идет от
грузка продукции железно
дорожным транспортом. В 
третьем квартале из-за пе
ребоев в работе башенных 
кранов, отставания забивки 
свай, недостатка рабочих, 
а также большого дефици
та в целом ряде изделий 
для монтажа шахт лифтов 
наружных стен, несущих, 
сантехкабин срываются 
графики монтажа в нуле
вых и монтажных управле
ниях.

В выступлениях на засе
дании парткома начальник 
СУ-29 В. Головин, началь* К началу нового учебного года в системе партийного образования
ЧТОБЫ СЛОВО ПОМОГЛО ДЕЛУ

В 1984/85 учебном го
ду в системе партийной 
учебы комбината скомп
лектовано и будет рабо
тать 16 школ, в которых 
будут заниматься 386 
слушателей, из них 348— 
члены КПСС.

На заседании партий
ного комитета комбината 
были утверждены следую
щие курсы и состав про
пагандистов в системе 
партийного образования: 
СУ-1 — «Социальная поли
тика КПСС» (пропаган
дист Н. Унесихина); 
СУ-7 — «Вопросы внут
ренней и внешней поли
тики КПСС» (пропаган
дист В. Белан); СУ-13 — 
«Идеологическая борьба 
на мировой арене» (про
пагандист Т. Чекменев); 
СУ-15 — «Социальная 
политика КПСС» (про
пагандист С. Разумо
вич); СУ-20 — «Вопросы 
внутренней и внешней 
политики КПСС» (пропа
гандист А. Шавкунов); 
СУ-27 — «Экономическая 
политика КПСС» (про
пагандист В. Марценюк); 
СУ-28 — «История КПСС, 
второй год обучения» 

ник СУ-28 Л. Ахмин, глав
ный инженер СУ-27 В. Мар- 
ценюк, главный инженер 
СУ-20 О. Минкин, директор 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. Рожнов 
попытались проанализиро
вать причины срыва плана 
и графиков монтажа. Надо 
сказать, что выступления 
руководителей были дос
таточно самокритичны и 
конкретны. И возникает 
вполне закономерный во
прос: если руководители 
подразделений так хорошо 
видят и знают свои проб
лемы, «узкие» места про
изводства, его «болевые» 
точки, почему же явно не
достаточно делают для то
го, чтобы снять эти пос
тоянно повторяющиеся во
просы с повестки дня! На
верное, общую скоордини
рованную программу дей
ствий, направленную на 
всемерное повышение эф
фективности производства, 
можно было бы выработать 
не только на заседании 
парткома, но и сделать ее 
повседневной практикой 
каждого рабочего дня, оп
тимальной формой эконо
мического общения под- 
резделений комбината. 
Можно, если больше по- 
могать друг другу, а не 
объяснять любой срыв яко
бы объективными причина
ми: тут субподрядчик под
вел, а здесь фронт работ 
не готов.

СУ-29, к примеру, недо
дали по итогам 8 месяцев 
2 условных «нуля». Причи
на — неподготовленность 
фронтов работ. Но, возра
зим, эти «нули» свалились 
на голову СУ-29 не как неж
данный снег, а были запла
нированы графиком мон
тажа. Если СУ-20 отдаст 
вовремя «нули» под монтаж, 
и будет налажена четкая 
поставка изделий — мы с 
планом монтажа 42 услов
ных этажей в сентябре 
справимся, — отметил в 
своем выступлении главный 
инженер СУ-27 В. Марце- 
нюк. А если нет! Кто отве
чает за это «если». Более 
наступательная позиция у 
СУ-28 и СУ-20. При нор

(пропагандист Ю. Докто
ров), «Вопросы внутрен
ней и внешней политики 
КПСС» (пропагандист 
В. Бушуев); СУ-29 —
«Социальная политика 
КПСС» (пропагандист 
В. Головин); УПТК — 
«Экономическая политика 
КПСС» (пропагандист 
Н. Кабанов); ЖКК — 
«Экономическая политика 
КПСС» (пропагандист 
В. Катаев); управление 
ДСК — «Вопросы внут
ренней и внешней поли
тики КПСС» (пропаган
дист А. Белов); «Эконо
мическая политика КПСС» 
(пропагандист Л. Горохов
ский); завода КПД — «Во
просы внутренней и внеш
ней политики КПСС» 
(пропагандист В. Ющен
ко). Также продолжатся 
занятия в школе молодого 
коммуниста: первый год 
обучения — пропаган
дист Е. Барсуков, вто
рой год обучения — про
пагандист И. Демин.

Новый, 1984/85, учеб
ный год в политшколах 
будет проходить под зна
ком вступления советско
го народа в завершаю
щий этап борьбы за 

мальных поставках — мы 
не подведем, заявили ру
ководители этих подразде
лений. А пока обстановка 
на начало сентября скла
дывается тревожная. Прос
таивают нулевки бригады 
Лисина из-за отсутствия 
наружных стеновых пане
лей, «скучает» без изделий 
и бригада монтажников Ла
рионова.

И опять старый больной 
вопрос — комплектная пос
тавка изделий. Как справед
ливо отметил в своем вы
ступлении главный инженер 
комбината Л. Горохов
ский, — сегодня каждая 
деталь решает судьбу эта
жа. А для того, чтобы сов
местные усилия монтажни
ков и заводчан вылились в 
успешное выполнение пла
нов и задач третьего квар
тала, необходимо повысить 
ответственность каждого 
участника строительства за 
порученный ему участок 
работы. Каждый руководи
тель подразделения дол
жен самостоятельно и от
ветственно подойти к ре
шению стоящих перед ним 
задач.

— Реализация продук
ции, — подчеркнул Л. Го- 
роховскй, — это не только 
ее количество, а прежде 
всего качество. О какой же 
полной заводской готов
ности изделий может идти 
речь, если отделочники 
вынуждены штукатурить 
санкабины, конопатить и 
стеклить окна! Низкий уро
вень заводской готовности 
и качества изделий, пос
тавка стеновых панелей без 
столярки, остекления, лиф
товых площадок без мо
заичного покрытия снижает 
стоимость изделий и зна
чительно влияет на выпол
нение плана реализации, а 
также увеличивает трудоза
траты строительно-монтаж
ных работ.

Не случайно в своем вы
ступлении на парткоме на
чальник комбината А. К. 
Ежов повел речь о стиле 
руководстсва.

— Многим хозяйствен
ным руководителям под

претворение в жизнь ре
шений XXVI съезда пар
тии и одиннадцатой пя
тилетки.

Занятия во всех фор
мах учебы начнутся 1 ок
тября по единой теме: 
«Высокоэффе к т и в н ы й 
ТРУД, успешное заверше
ние пятилетки — патрио
тический долг каждого, 
всех трудовых коллекти
вов». Цель занятия — 
рассмотреть ход осущест
вления экономической и 
социальной политики, вы
работанной XXVI съездом 
партии и последующими 
Пленумами ЦК КПСС. 
Проведение занятия долж
но нацелить слушателей 
на увеличение личного 
вклада в обеспечение 
высоких конечных резуль
татов работы коллектива. 
В № 36 «Экономической 
газеты» опубликован при
мерный । план занятия.

Занятие по данной те
ме должно носить кон
кретный характер, спо
собствовать пропаганде 
передового опыта, выяв
лению предложений слу
шателей об улучшении 
работы. Целесообразно 
заблаговременно пору
чить слушателям проана

разделений комбината, — 
подчеркнул он, — пора 
серьезно подумать об ор
ганизации своей работы. 
Многие вопросы, которые 
мы обсуждаем сегодня, 
можно было бы решить в 
рабочем порядке — проя
ви только больше инициа
тивы и самостоятельности.

— Заводчане борются за 
безусловное выполнение 
государственного плана. И 
мы их должны поддер
жать! Но — не план любой 
ценой. Авторитет заводу 
создает его продукция: 
значит, для заводчан во
прос сегодня стоит так — 
не просто снять продук
цию, а прежде всего обес
печить строительные объ
екты добротными изделия
ми в полном соответствии 
с номенклатурой.

На заседании партийно
го комитета были утверж
дены мероприятия, обес
печивающие выполнение 
плана третьего квартала. В 
частности, в постановлении 
говорится: обязать комму
нистов — директора завода 
ЖБИ тов. В. Рожнова, се
кретаря парткома А. Анд
реева пересмотреть план 
производства согласно 
графику потребности и 
усилить контроль за комп
лектной поставкой изделий 
на объекты монтажа домов 
в объеме 87,6 условного 
этажа в сентябре. Руковод
ству завода осуществить 
действенные меры по по
вышению качества и завод
ской готовности изделий.

Начальникам СУ-20, СУ-27, 
СУ-28, СУ-29 усилить мон
таж, особенно по кровлям 
жилых домов, и обеспечить 
выполнение графика монта
жа. Задача перед партийны
ми организациями подраз
делений, комбината, хо
зяйственными руководите
лями поставлена серьезная. 
И времени на раскачку нет. 
Поэтому каждый день, каж
дый трудовой час должен 
быть использован с макси
мальной отдачей.

Т. МАЛЬЦЕВА.

лизировать состояние 
трудовой дисциплины в 
коллективе, ход выпол
нения планов и социали
стических обязательств.

По всем перечислен
ным курсам пропаганди
сты системы партийной 
учебы будут обучаться на 
семинарах при Кировском 
РК КЦСС каждый тре
тий четверг. Первый се
минар состоится во Двор
це культуры «Урал» 20 
сентября.

17 сентября начнутся 
занятия в университете 
марксизма-лени н и з м а. 
Партийная организация 
комбината в этом году на
правила на учебу 6 чело
век. Хочется пожелать, 
чтобы представители на
шего комбината не толь
ко успешно учились, но и 
щедро делились получен
ными знаниями в своих 
трудовых коллективах.

Партийным бюро под
разделений комбината не
обходимо с первых дней 
нового учебного года на
ладить действенный конт
роль за ходом и качест
вом учебы во всех шко
лах. Только в этом слу
чае слово пропагандиста 
поможет нашему общему 
делу.

И. ПУРТОВА, 
Зав. парткабинетом 

комбината.

С 1965 года трудится в ремонтно-строительном цехе 
завода ЖБИ им. Ленинского комсомола плотник Вла
димир Борисович Банных. Он является ударником ком
мунистического труда, у него пятый разряд. Награжден 
медалью «За доблестный труд».

НА СНИМКЕ: плотник В. Б. Банных.
Текст и фото В. Калимасова.* Идут отчеты и выборыв партийных организациях-------------------

На главных 
направлениях
Собрание коммунистов 

СУ-13 шло без затяжек, 
спокойно и рассудитель
но. Так бывает, когда ря
дом сидят люди, которые 
давно работают вместе и 
знают цену словам и по
ступкам каждого.

В отчетном докладе сек
ретаря партбюро А. М. 
Шеляпина говорилось, что 
в партийной организации 
управления работают 33 
коммуниста и 7 кандида
тов в члены КПСС. Глав
ные усилия коллектива уп
равления партийная орга
низация направляет на вы
полнение плана, социали
стических обязательств, на 
достижение высокого ка
чества отделочных работ.

К сожалению, результа
ты семи месяцев говорят 
о том, что на главных на
правлениях в деятельности 
партийной организации 
есть кое-какие .просчеты и 
минусы. Взять, к примеру, 
объем строительно-монтаж
ных работ. За семь меся
цев этот показатель выпол
нен на 93,1 процента. Вы
работка на одного рабо
тающего составила 97,4 
процента.

В докладе получила 
принципиальную оценку ра
бота многих коммунистов. 
Так, было подчеркнуто, что 
коммунисты агитаторы и 
политинформаторы А. И. 
Шишонков, М. Д. При
ходько, С. А. Кочедыш- 
кин неплохо справлялись с 
партийным поручением. 
П. М. Кузнецову комму
нисты поручили возглавить 
группу народного контро
ля. А он с поручением не 
справился. Группа дозор
ных бездействовала почти 
весь отчетный период. И 
этот факт равнодушного от
ношения к партийному 
поручению остался вне 

поля зрения партийного 
бюро.

Коммунист П. М. Куз
нецов мотивирует свою не
радивость в выполнении 
партийного поручения за
нятостью на производст
ве. Но, простите, разве 
секретарь и члены парт
бюро, председатель проф
кома, секретарь бюро 
ВЛКСМ —■ освобожденные 
работники управления? У 
всех есть основная работа. 
А общественное поруче
ние — это другое дело. 
Нужное и важное. И ответ
ственность за его выполне
ние должна быть повышен
ная.

Очень ответственно от- 
носится к своему поруче
нию секретарь бюро ВЛКСМ 
Л. Кузьмин. Хорошую ха
рактеристику его работе 
дал начальник управления 
С. И. Перетрутов, выступая 
в прениях. Он привел . 
в пример комсомольские 
субботники на детском са
дике № 30.

Партийное бюро вместе 
с секретарем А. М. Шеля- 
пиным немало взимания 
уделяет работе комсо
мольской организации уп
равления. Это отметил в 
выступлении в прениях 
Л. Кузьмин. Коммунистам ( 
небезынтересно, как живет 
молодежь, каковы дела и 
интересы молодых строи 
телей.

Сейчас в управлении го
рячая пора. Идет подготов
ка объектов третьего квар
тала к сдаче. Это задание 
должно рассматриваться 
как особо важное, ведь 
речь идет о вкладе в вы
полнение годового плана, 
пятилетки в целом. От мо
билизации людей, от боль
шой работы коммунистов 
на главных направлениях 
зависит успех дела.

Г. ОЛЬГИНА,
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УСИЛИТЬ ПАРТИЙНОЕ ВЛИЯНИЕ
Закончилась важная 

и ответственная пора в 
жизни партийных 
групп. Завершены от
четы и выборы. Сегод
ня в комбинате созда
но и работает 37 пар
тийных групп, возглав

ляют которые опытные 
коммунисты. Партгруп
пы оказывают сущест
венную помощь в вы
полнении производст
венных заданий, повы
шении качества рабо
ты. В СУ-27 во всех 

бригадах работают пар
тийные группы.

Однако, .как быдо от
мечено на заседании 
партийного комитета 
СДОК, в СУ-1, СУ-7, 
СУ-13 работа по созда
нию партийных групп 

в бригадах ослаблена. 
Например, из 14 бригад 
СУ-1 (секретарь парт
организации А. Корса
ков) партийная группа 
работает только в од
ной бригаде, а в СУ-13, 
где работает 16 трудо
вых коллективов, — ни 
в одном не создана 
партгруппа. В СУ-7 
создано только 2 пар

тийных группы, а ведь 
в этом подразделении 
трудится 17 отделоч
ных бригад.

Партийный комитет 
комбината отметил сла
бую организаторскую 
работу по созданию 
партийных групп в 
СУ-1, СУ-7, СУ-13 и 
обязал секретарей парт
бюро этих подразделе

ний усилить воспита
тельную работу по от
бору передовых рабо
чих для подготовки к 
вступлению в члены 
КПСС.

Г. ЗАХАРОВ, 
зам. секретаря 
парткома ДСК 
по оргработе.

* Полнее использовать резервы

НЕ ЗА ТРИДЕВЯТЬ ЗЕМЕЛЬ...
Автомобили давно уже 

стали неотъемлемой частью 
пейзажа, строительной пло
щадки. И это закономерно. 
На стройке без транспорта 
просто не обойтись. (Вот и 
развозят по строительным 
объектам различные грузы 
трудяги-ветераны отечест
венного машиностроения 
«газик», современные 
большегрузные КрАЗы и 
КамАЗы, бортовые ЗИЛы, 
УралАЗы. Чтобы показать 
з н ачим ость авт оп ер ев о зо к 
для (комбината, скажу, что 
объем транспортных услуг 
в год составляет внуши
тельную сумму — 33 тысячи 
рублей.

Понятно, оттого, насколь
ко четко срабатывает это 
звено, во многом зависит 
ритмичность работы всего 
предприятия. Вот почему 
так актуальны нынче проб
лемы наведения должного 
порядка в использовании 
автотранспорта.

На счету СУ-11 50 единиц 
различной техники, которая 
разместилась на, участке ма
лой механизации. Это и ма
шины,. и. подъемные краны, 
и компрессоры, и экскава
торы, и другие механизмы. 
Но это только на счету. 
Действующей же, судя по 
сказанному диспетчером 
В. В. Фоминой, — десять. 
Остальная — в ремонте. 
Причем, в длительном.

Затянувшийся ремонт тех
ники главный механик УММ 
Л, С. Валиев объясняет от
сутствием запасных частей. 
Что же, этот вопрос заслу
живает внимания.

Но и не только запчасти 
повинны в длительных про
стоях машин, тракторов, эк
скаваторов. Как говорит 
коммунист, водитель Н. 
Смирнов, на участке нет 
графика на технический1 ос
мотр автомашин. А о трак
торах и говорить нечего. 
Правда, на грузоподъемные 
механизмы график техниче
ского осмотра имеется.

А само помещение, от
данное под гараж, вряд ли 
соответствует техниче
ским нормам. Нет смотро
вой ямы, нет мойки. Трудно 
в таких условиях надежно 
отремонтировать технику.

(И не только машину не
где вымыть, людям умыться 
нечем.

Да,, условия труда и быта 
на УММ оставляют желать 
лучшего. Труд рабочих не

* Из опыта свердловских домостроителей

МЕТОДЫ
Увеличение объемов про

изводства и возрастающие 
требования к качеству об
условливают необходимость 
создания и внедрения в 
производство эффективных 
методов контроля качества 
бетона.

В течение многих лет на 
заводе широко применяют
ся неразрушающие методы 
контроля прочности же
лезобетонных конструк
ций. Методом сквозного 
прозвучивания контролиру
ется прочность несущих 
стеновых панелей кассет- 

механизирован. На участке 
нет ни тельфера, ни ручной 
тали для перемещения тя
желых деталей с одного 
места на другое. Приходит
ся все переносить вручную. 
Вот вам («передовая» орга
низация труда.

— Умываемся в луже, — 
говорит Н. Смирнов. — 
Разгонишь бензин но по
верхности воды, смоешь 
грязь — и «чист». На уча
стке хорошая раздевалка, 
есть помещение душевой. 
Осталось за малым — под
вести воду. Да и делать это 
придется не издалека,. За за- 
бором-то, в механических 
мастерских СУ-.29, вода 
есть.

Улучшение организации 
труда, быта рабочих, несом
ненно, скажется на резуль
татах работы коллектива 
участка. Здесь работает не
мало хороших людей. Это 
крановщики В. Рябов, Р. Гу
байдулин, водители В. Зы
ков, Г. Стволков, М. Слуш- 
кин, Н. Смирнов, бригадир 
слесарей-монтажников лю
лек А. Парфенов.

До некоторых пор в СУ-1 
существовала сдельная оп
лата труда водителям. Тог
да, по словам рабочих, они 
и в ремонте стояли меньше. 
И нужную запчасть к маши
не подчас доставали сами. 
Сейчас водители получают 
зарплату за, отработанное 
время. А в это1 же время 
в других подразделениях 
комбината от повременной 
оплаты труда отказались, 
посчитав ее неэффективной. 
Новой системой материаль
ного стимулирования, кото
рая учитывает коэффициент 
действия техники на линии, 
охвачены не только водите
ли, но и слесари-ремонтни
ки.

Проблем на участке мно
го. >Но они не сегодняшне
го, не завтрашнего, а еще 
«вчерашнего» дня. И коль 
скоро они не были решены, 
пора о них напомнить всем: 
и руководству СУ-1, и до
зорным НК, и службе техни
ки безопасности. Да и ру
ководству комбината, а 
именно службе главного 
механика, не стоит уопускать 
из виду участок малой ме
ханизации. Пусть он и на
ходится у самой «границы» 
города, но все же не за 
тридевять земель. И, в ко
нечном же итоге, работает 
на весь комбинат.

О. ПЕТРОВИЧ.

КОНТРОЛЯ
ного производства. В це
хах № 6 и 9 организованы 
посты акустического конт
роля, где каждая партия 
панелей оценивается по ре
зультатам ультразвуковых 
испытаний.

За последние годы не
разрушающие методы конт
роля прочности бетона 
внедрены на технологиче
ских линиях в конвейерном 
производстве панелей пе
рекрытий и покрытий и в 
цехе объемных элементов 
на линии лоджий и сантех- 
кабин.

* Наставник — воспитатель коллектива

ПРОЧНАЯ ОСНОВА
Человек славен своим 

трудом. Многие награды 
Родины не случайно несут 
это гордое слово — орден 
Трудового Красного Зна
мени, медаль «За трудо
вое отличие». И награжда
ются ими те, чьи трудовые 
успехи особенно высоки. 
Велика гвардия право
фланговых в домострои
тельном комбинате им. 
60-летия Союза ССР.

Именно из этой гвардии 
и монтажник СУ-29 Геор
гий Григорьевич Кожевни
ков. Видимо, виною тому 
скромность, которая заста
вила его умолчать о своей 
награде — юбилейной ме
дали «За доблестный
труд. В ознаменование
100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина».
В 1983 году Георгию Гри
горьевичу был вручен об
щесоюзный знак «Ударник 
11-й пятилетки». Это и 
не удивительно: Г. Г. Ко
жевников трудится в Ком
сомольске - молодежном 
коллективе, который носит 
звание бригады коммуни
стического труда. Ее бри
гадир Борис Бормотов в 
недавнем прошлом — уче
ник Георгия Григорьевича. 
Надо сказать, что хоро
шую школу прошел Бо

БЕТОНА
Контроль прочности бе

тона осуществляется при 
помощи ультразвукового 
датчика поверхностного 
прозвучивания УДПП. УДПП 
позволяет измерять время 
распространения ультразву
ковых колебаний в бетоне 
без применения контактной 
смазки и подготовки по
верхности исследуемого 
материала. Контакт датчика 
с бетоном осуществляется 
через точечные концентра
торы. Отпускная прочность 
бетона испытываемых кон
струкций определяется по 

рис у своего наставника, 
который на протяжении 
нескольких лет руководил 
бригадой. А уступил Г. Г. 
Кожевников бригадирство 
своему ученику не потому, 
что из-за здоровья не смог 
работать в этой должно
сти, а скорее потому, что 
молодых учить нужно ра
ботой.

А может быть, и потому 
все ладится в бригаде 
монтажников Б. Бормото
ва, что учил ребят мастер
ству их общий рабочий 
учитель.

Каждому помнится, его 
рабочий день. И, конечно, 
память хранит имена тех, 
кто давал первый трудо
вой урок, показывал, как 
нужно правильно держать 
инструмент.

Первые уроки мастерст
ва — это прочная основа 
дальнейшей трудовой дея
тельности человека. И да
ют эти уроки молодым ра
бочим их наставники.

Геннадий Григорьевич 
много лет работает в 
СУ-29. Считай, с самого 
основания управления, то 
есть с 1971 года. А при
шел он сюда из СУ-20. 
Строительное управление 
№ 20 тоже, как и СУ-29, 
строит фундаменты жилых 

результатам измерения вре
мени распространения 
ультразвуковых колебаний 
с использованием предва
рительно установленных 
градуировочных зависимо
стей «Время УЗК — проч
ность бетона» в виде гра
фика или таблицы. Перед 
началом ультразвуковых из
мерений в испытываемых 
конструкциях намечаются 
участки прозвучивания. Их 
количество и расположе
ние зависят от типоразмера 
изделия, назначения и 
устанавливаются в соответ
ствии с требованиями ГОСТ. 
Прозвучивание конструкций 
производится в направле
нии, перпендикулярном к

домов. Именно здесь, в 
СУ-20, складывался рабо
чий характер Г. Г. Кожев
никова.

— Едешь по городу и 
смотришь, то тут, то там 
стоят дома. Крепко стоят. 
А фундамент-то мы дела
ли, — говорит Георгий 
Григорьевич. — Многие 
дома выстроены вместе с 
моими учениками. А ка
кая радость в душе отто
го, что свердловчане 
въезжают в наши новые 
дома.

Закладывать фунда
мент, согласитесь, нелег
ко. В зной и в стужу, в 
дождь монтажники-«ну
левики» всегда под откры
тым небом. Да еще и ра
ботают в земле. А грунт— 
он ведь разный. Где легко 
поддается, а где и не очень. 
Но в любую погоду мон
таж фундамента должен 
выполняться основательно, 
прочно, без скидок на по
годные условия.

Не ищет он легких пу
тей и для своих детей. За
кончив монтажный техни
кум и отслужив в Совет
ской Армии, пришел к от
цу на строительную пло
щадку старший сын 
Игорь. Пошел по стопам 
старшего и младший сын 
Георгия Григорьевича. То
же учится в монтажном 
техникуме. И как знать, 
может быть, наступит та

оси арматуры, причем объ
емная концентрация арма
туры вдоль линии прозву
чивания не должна превы
шать 6 процентов.

Ультразвуковой метод 
контроля прочности желе
зобетонных изделий обес
печивает точность измере
ния, высокую эксплуатаци
онную надежность, удобст
во обслуживания и ремон
топригодность.

В 1983 году на заводе 
впервые определение проч
ности и плотности наруж
ных стеновых панелей из 
газозолобетона проводи
лось ультразвуковым и 
радиоизотопным методами 
при помощи портативного

Полгода назад в СУ-29 
была создана новая брига
да трубоукладчиков и воз
главил ее бригадир М. М. 
Хакимуллин. С самых пер
вых дней в бригаде был 
установлен порядок с тру
довой дисциплиной. Полго
да совместной работы сдру
жили коллектив, который 
был создан из новичков 
производства.

Слаженно работают тру
боукладчики на устройстве 
наружных коммуникаций и 
благоустройстве своего 
объекта в квартале «Ком
сомольский». План полуго
дия — с февраля по ав
густ — перевыполнен. Вы
работка бригады М. М. Ха
киму ллина составляет ' 168 
процентов.

На снимке: трубоуклад
чики Р. X. Нигматуллин, 
М. Б. Баиров и бригадир 
М. М. Хакимуллин.

Фото В. Калимасова.

• • •

кой день, когда все трое— 
домостроители Кожевни
ковы сядут в машину и 
поедут смотреть дома, ко
торые они строили.

— Почему я сына к се
бе взял? — удивился Ге
оргий Григорьевич. — Да 
это же испокон веков отец 
передавал сыну свое ма
стерство. Должен это сде
лать и я. Все расскажу. 
И не только сыну. Всем, 
кто пришел по-настояще
му трудиться.

Разве можно свою рабо
ту держать в секрете? Мы 
же город строим. Наше де- 
ло-то продолжать должны. 
И грош нам цена, если мы 
не научим молодежь. Эту 
задачу верно понимают у 
нас в бригаде. У сварщика 
А. Г. Ракульцева, мон
тажников А. М. Ванчино- 
ва, Н. М. Ванкина есть 
чему поучиться. Ребята в 
бригаде у нас пытливые, 
все выспросят, посмотрят. 
Да и мы подскажем, если 
что не так.

У комсомольско-моло
дежной бригады Б. Бормо
това новый адрес: квартал 
«Комсомольский-Ш», дом 
№ 5. Это еще одна проба 
на прочность, основатель
ность коллектива молодых 
строителей, и очередной 
экзамен ученикам настав
ника Георгия Григорьеви
ча Кожевникова.

О. ГУСЕВА.

комбинированного ультра
звукового радиоизотопного 
прибора «Бетон-8 Ур».

Внедрение неразрушаю
щих методов контроля проч
ности бетона позволило 
более чем в два раза со
кратить количество изго
тавливаемых контрольных 
бетонных кубов, на два 
человека уменьшить чис
ленность персонала, повы
сить культуру производст
ва контрольных операций.

Е. КОЛПАЩИКОВА, 
начальник лаборато
рии завода ЖБИ 
им. Ленинского ком

сомола.



4 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 14 сентября 1984 года

Спортивная жизнь ДСК * Спортивная ЖИЗНЬ ДСК шшнштпт9тшшш1«тшп1шт1н1ппш8Е59шгттшш^5«5шш1’:ГЕН5щ.мщ«Е^'-^г:и^ч’Н1«?«--м95да^

ПРАЗДНИК ЗДОРОВЬЯ
Утреннее небо не 

предвещало хорошей 
погоды. В девять часов 
заморосил дождь. А в 
«Зеленой роще», не
смотря на непогоду, 
было живленно. Под
ходили и подходили 
люди, многие были 
одеты по-спортивному. 
Это домостроители со
брались на праздник 
День бегуна, организо
ванный ДСО «Труд» и 
администрацией ДСК, 

В 10 часов все 
участники соревнова
ний построились на 
парад. Старший инст
руктор физкультуры 
А. Мусальников доле', 
жил администрации 
комбината, что коман
да к проведению сорев. 
нования готова.

Заместитель на
чальника комбината 
М. А. Кольцов, позд
равил всех с началом 

состязаний и пожелал 
успешных стартов и 
хорошего финиша.

— Хотелось бы, — 
сказал он, — чтобы 
этот день был у вас 
не единственным днем 
бега в году. Польза 
для здоровья от бега 
велика. Так что да
вайте, кто еще не 
включился в этот оз
доровительный спорт, 
начнем с сегодняшнего 
дня бегать за здоровь
ем,

Участники соревно. 
вания после объявле
ния дистанций прошли 
на стартовые площад
ки.

Несколько забегов 
было у мужчин на 
1000 метров. Победи
телем стал А. Шестсв. 
ских, представитель 
команды СУ-13. На 
второе место вышел се. 
кретарь комсомольско

го бюро этого, же уп
равления Л. Кузьмин. 
На третьем месте пред
ставитель команды 
СУ-27 В. Пенкин.

Надо сказать, что в 
СУ-13 большое внима
ние уделяют развитию 
спорта. Не случайно 
поэтому и среди жен
щин в забеге до 30 лет 
победительницей стала 
В. Кузьмина из СУ-13. 
'Молодцы Кузьмины. 
Славная у них спортив
ная семья.

На втором месте у 
женщин до 30 лет — 
воспитатель детского 
сада № 516 Л. В. Яга. 
нова, на третьем ■— 
представитель н и ц а 
СУ-7 Е. П. Исакова.

Разминались у стар
товой площадки жен
щины, кому за 30. Шу
тили, смеялись. И не 
беда, что не все заняли 

призовые места, зато 
получили великолеп
ный заряд бодрости, 

Не всякой ведь уда. 
ется просто взять и по. 
бегать. У всех семьи, 
домашние заботы: стир. 
ка, приготовление обе
дов. А у некоторых 
уже и внучата. Так 
что дел домашних мно
го. Вроде бы и не бега
ла, а набегалась за 
день.

Не зря подзадорива
ли соперниц на старте 
бегуньи из СУ-1 Л. П. 
Балыбердина, из дет
ских комбинатов 406 и 
516 Т. Ф. Бондаренко и 
С. И. Русакова. Они и 
стали победительница
ми в этом забеге.

Самым, пожалуй, ин
тересным был забег 
мужчин на 500 мет
ров. Он вызвал бурную 
реакцию у болельщи
ков. Они скандирова
ли:

— Ю-рий И-ва-ныч! 
Ю-рий И-ва-ныч!

Это коллектив УПТК 
«болел» за своего на
чальника. Вероятно, 
активность болельщи
ков помогла ему стать 
чемпионом этого забега. 
На втором месте также 
бегун УПТК секретарь 
партбюро В. С. Павлов. 
И на третьем месте 
главный диспетчер 
ДСК Г. Д. Потеряев.

По массовости выхо
да места распредели
лись следующим обра
зом: 1 место — УПТК, 
II место — управление
ДСК, 
СУ-27.

Всем 

III место

победителям,
занявшим I место, бы. 
ли вручены дипломы и 
ценные подарки. А тем, 
кто занял II и III ме
ста, — памятные суве
ниры.

В завершение спор- 
тивного праздника за. 
мести,тель секретаря 
парткома Н. И. Давы

дов пожелал участни
кам соревнования даль
нейших успехов как в 
спорте, так и в труде.

В заключение хо. 
чется сказать о том. 
что в состязаниях при. 
няли участие и малы, 
ши. Те, кто еще ходит 
в детский сад. Они то
же бежали свою ди. 
станцию, правда, за 
руку с мамой или па
пой. Лучше всех про. 
бежали Лариса Пенки
на и Наташа Паркулаб. 
Но почему-то взрослые 
оббшли вниманием са
мых маленьких участ
ников Дня бегуна. А 
ведь памятный сувенир 
был бы для них боль, 
шой радостью.

О. РОМАНОВА.
На снимках: на бе

говой дорожке женщи
ны; идет награждение 
победителей.
Фото В. Калимасова.

* Человек И природа

В ЛЕС ЗА ЕРШИЛ
ИДЕТ грибная пора. 

Сколько удовольствия, 
сколько неожиданных впе
чатлений доставляет лам 
«тихая охота». Грибы 
интересно собирать. И, 
согласитесь, очень при
ятно есть. Сразу, вернув
шись из леса, — свеже- 
пожаренные или отварные, 
или потом, в середине 
зимы, открывая заготов
ленные впрок банки и 
жадно вдыхая особый, ни 
на что не похожий све
жий лесной аромат.

Мир грибов разнообра
зен. Только в нашей стра
не их насчитывается око
ло 200 видов. Подсчитано: 

С”-

ежегодно в наших лесах 
вырастает от 3 до 5 мил
лионов тонн грибов. Гри
бы — излюбленный про
дукт питания, их часто 
называют растительным 
мясом. В одном кило
грамме сушеных белых 
грибов усвояемых белков 
в два раза больше, чем в 
говядине, и в три раза 
больше, чем в рыбе.

В зависимости от вку
совых качеств грибы под
разделяются на четыре 
категории. К первой отно
сятся так называемые 
благородные грибы: бе
лый (боровик, дубовик), 
рыжик, сухой груздь.

Ко второй — подосино
вик (челыш, красноголо
вик), подберезовик (оба
бок), масленок, шампинь
он, желтый и черный 
груздь, волнушка, гла
дыш. К третьей — мохо
вик, козляк, сыроежка, 
лисичка, валуй (бычок), 
опенок, сморчок, серуш- 
ка. К четвертой относятся 
грибы, которые еще сов
сем недавно просто не со
бирали — зеленушка, 
краснушка, млечники, ря- 
довики.

Наступил третий слой 
грибов — самый продол
жительный и самый ус
тойчивый: со «второй де
кады августа по октябрь. 
В это время растут почти 
все съедобные грибы. 
Самый урожайный на 
грибы месяц — сентябрь.

Чтобы не слоняться 
зря по лесу и не таскать 
пустую корзину, каждому 
сборщику надо знать не
которые секреты охотника 
с корзиной: когда, где, 
как брать грибы.

Успех грибного похода 
прежде всего зависит от 
своевременного старта. 
Лучшее время «охоты» с 
корзиной — это рассвет. 
Запомните преимущество 
зоркости сборщика споза
ранку: в росу ярко блес
тят шляпки грибов, они 
виднее, как и в дождь, 
их скорей найдешь, чем 
под ослепительным солн
цем.

После летнего суховея 
заглядывай под крону 
деревьев: .гриб «жмется» 

к их комлю и, как прави
ло, с северной стороны 
прячется в тень. Другое 
дело — в ненастное лето, 
в сыром лесу. Тогда 
кружи подальше от де
ревьев — грибы выбега
ют на .простор.

Удивительно, как таят
ся грибы. Белые растут 
только в старых лесах. 
Причем лес может быть и 
еловым, и сосновым, и 
березовым. Как и все 
грибы, белый больше 
жмется к опушке.

О пристрастиях подоси
новиков и подберезовиков 
говорят сами их названия. 
Подосиновик никогда не 
встретишь в сплошном 
ельнике. Все три разно
видности подберезовика 
предпочитают светлые 
белоствольные леса.

Розовые волнушки вы
сыпают среди сочной зе
лени в июле и держатся 
до сентября. Рыжик облю
бовал молодые соснячки. 
Появляется он вслед за 
волнушками. Первая вол
на рыжиков совпадает с 
цветением можжевель
ника (вереска); вторая — 
начинается в августе и 
продолжается весь сен
тябрь.

Опята любят порубки, 
гнездятся на пнях, пова
ленных, загнивших ство
лах. Возле здорового де
рева встретишь их редко. 
Первый слой в августе, 
второй, более продолжи
тельный в сентябре.

С. помыткин.
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